

DIARIO DE



GERONA

del Domingo 1.º de

Octubre de 1809.

Nuestra Señora del Rosario, y San Remigio Obispo.

El comandante del campanario de la Catedral con fecha de ayer avisa que en Sarriá se observaban mas fuerzas que otros dias, que salieron con direccion á Figueras 25 carros de enfermos ó heridos, escoltados por una pequeña partida de caballeria, y que la tarde anterior retiraron los enemigos el cañon que tenían en la bateria grande que batió á Monjuich.

PERIÓDICOS FRANCESES.

Bayona 27 de Junio.

Esta mañana han llegado á esta Ciudad desde España muchos reos de Estado, y se les ha cerrado en la Ciudadela.

Estos son los heroycos Patriotas que se llevaron poco hace desde Madrid, y estos son los reos de Estado: Arribas, O-Farvil, Negrete y los demás, son las gentes mas honradas del mundo; pero no está lejos el dia en que se rectificará en toda Europa la nomenclatura, y que en Francia mismo se empiece á dar á las cosas su verdadero nombre.

Kapelle (cerca de Amberes) 13 de Agosto.

Despues de haber organizado completamente todos los medios destinados á la defensa de la ciudad de Amberes, de la armada, y almacenes, S. M. el rey de Holanda se propone separarse por algunos dias del ejército, á fin de pasar á la capital de sus estados. S. M. partirá inmediatamente despues de la fiesta aniversaria del nacimiento del emperador Napoleon.

Los buques enemigos son en muy gran numero en los dos brazos del Escalda, para que se pueda intentar con suceso el



paso á las islas de Zuid-Bevelad y de Walcheren, pero luego proporcionará el equinoccio noches mas largas, y favorables para una empresa contra el enemigo.

Aunque se han reunido ya exércitos respetables sobre las orillas del Escalda, no conviene que los armamentos se descuiden. S. M. ha mandado la formacion de un *campo territorial*, que se compondrá de voluntarios nacionales destinados á defender el territorio del reino.

Los voluntarios jamas podrán ser empleados fuera del reino. S. M. espera que los 12 batallones de que se compondrá este campo se hallarán completos en breve. Ningun verdadero Holandés debe estar tranquilo hasta haber reconquistado todo el departamento de la Zelanda. Parece que la expedicion Inglesa contra la Holanda llega á incomodar alguna cosa al gran pueblo.

El baron Van heckerentot de Cloese montero mayor de la corona ha pasado revista á la guardia nacional de la capital. S. E. ha quedado satisfecho de la habilidad y celo que han manifestado estas tropas. Despues de la revista S. E. ha dado una comida de 130 cubiertos, á que han asistido todos los oficiales de la guardia nacional.

Los habitantes de la capital se apresuran á alistarse en esta brava guardia, destinada á defender esta rica y gran capital. Para estimular á aquellos, que carecen de medios para dedicarse enteramente á la defensa de la patria, los magistrados de la capital han prometido recompensas pecuniarias á los que se alistaren dentro de 15 dias.

Sas-de Gand 17 de Agosto.

De dos dias á esta parte han llegado aqui muchos batallones de guardias departamentales, bien equipadas, y organizadas. Nuestra ciudad está en buen estado de defensa. Segun una carta de Izendique (pequeña villa en el pais de Cadsand) llegó alli el 16 un destacamento de lanceros polacos. El transito de correos para Bresquens es muy frecuente. Los empleados de aduanas están perfectamente disciplinados, y hacen el servicio militar con las tropas de linea. Por lo demas el transito de tropas es continuo, dirigiendose unos ácia Amberes, y otros ácia las costas. Nada se sabe de positivo del bombardeo de Fleesinga; solamente se dice que han sufrido mucho las

fabricas de la marina, bello edificio construido en 1772. Se añade que el General Monnet ha hecho romper el dique al est de Flesinga por el lado de Romequens; pero esta noticia necesita confirmacion.

Amberes 17 de Agosto.

S. A. el Principe de Pontecorbo visitó ayer las baterias, y pasó revista á las tropas. Ha dado nuevas disposiciones, que serán prontamente executadas. El enemigo no ha querido turbar la fiesta de S. M. el Emperador. Todo se hizo como en un estado de perfecta paz. En casa del prefecto maritimo se brindó á la salud del emperador, emperatriz, y rey de Holanda, en los términos siguientes. El prefecto de marina. = A S. M. el Emperador: ¡ porque no ha de durar su reyno tanto como su gloria!

El general de division Fauconet. = A S. M. la Emperatriz, cuyas virtudes ennoblecen siempre la vida de su augusto esposo.

El Comisario general de policia. = A S. M. el rey de Holanda, que se ha dignado venir á socorrer la ciudad de Amberes.

Escriben de Berg-op-zoom que cerca del fuerte Batz ha habido unos combates vivos y casi continuos entre las flotillas franco-holandesas, y las enemigas: una parte de la flotilla holandesa ha baxado hasta Eendragt, y ha tomado posesion sobre el Escalda.

Brujas 17 de Agosto.

Mil seiscientos hombres de la guardia nacional llamados de órden del prefecto el 4 de este mes forman una legion activa, que está en servicio desde el 8; 1600 están convocados para el 20, y formarán una segunda legion. 800 hombres escogidos habia en S.-Omer 6 meses ha, y ahora están en el ejército, y 3 ½ mas hacen con las tropas de línea el servicio de las ciudades de Ostende, Nieuport, y demas puestos de la costa. Ved los primeros esfuerzos de un departamento de los antiguos Belgicos en el movimiento general contra las fuerzas inglesas. Tambien hacen movimiento los sentenciados quando los llevan á la horca; el capitulo que sigue hará conocer la semejanza de éstos con los de los esfuerzos de los Belgicos.

Méjico 18 de Agosto.

Por decreto del prefecto del departamento del Sena y Marne, y en execucion de órdenes dadas por S. E. el Ministro de la guerra 1200 hombres de la guardia nacional de este departamento se han puesto en requisicion, y obligados á estar prevenidos para marchar el 23 de Agosto lo mas tarde. Si 24 horas despues de la publicacion de este decreto no se ha completado el contingente de cada municipalidad por declaraciones voluntarias ó por arreglos hechos de buenas á buenas entre los ciudadanos, el corregidor alistará de oficio los que entre ellos juzgue están en mejor estado de marchar.

Serán alistados con preferencia; primero, los antiguos militares, á quienes alguna grave enfermedad no los haga totalmente inútiles al servicio; segundo, los solteros de edad de 20 á 40 años; tercero, los casados de la misma edad sin hijos á su cargo. Todos los ciudadanos que marcharán serán pagados como las tropas de línea segun su grado, desde el dia en que se reunan en el lugar principal de la sub-prefectura. Queriendo conocer el Emperador los que voluntariamente se han ofrecido para marchar, los sub-prefectos cuydarán de formar de éstos una nota particular, y transmitirla al prefecto.

NOTA.

En la relacion del asalto del 19 inserta en los numeros 270 y 271, se olvidó decir, que el Muy Ilustre Ayuntamiento estuvo igualmente congregado durante la accion, y dando disposiciones para el alumbrado de la noche siguiente por medio de las parrillas que ya se insiauaron. Que el Comandante general de la vanguardia fue perenemente acompañado en todos los puntos que recorrió aquella tarde, del Brigadier D. Julian de Bolívar Teniente de Rey de esta Plaza, del Mayor General de la Vanguardia el Coronel graduado, Teniente Coronel del Regimiento de Ultonia D. Joaquin O-Relly, y demas del estado Mayor, como tambien de el de la Plaza. Y que el Coronel Don Ramon Iriarte Sargento Mayor de la Plaza de San Fernando que entonces estaba de Gefe de dia, fue herido y contuso en la brecha de San Christobal, y á pesar de esto pidió á dicho General le permitiese continuar en su servicio.